

けやきっこだより

令和4年度
都城市立梅北小学校
学校だより No.20
電話 0986-39-4195
Fax 0986-39-4194
文責：前田

大寒、そして節分・立春へ…！

二十四節気では、1月20日に大寒を過ぎ、1年の中で寒さが一番厳しい時期となりました。全国的に「10年に1度の大寒波」という表現がなされ、降雪による被害が出ている地域もあります。都城市も水道凍結などを心配する日もありましたが、今までのところ、被害等もなく、学校生活が行うことができます。

2月3日は節分です。節分といえば、●豆まきをし、まいた豆を年齢の数（または年齢の数+1）をいただく、●恵方巻きをいただく、●鰯（イワシ）の頭を柁（ヒイラギ）の枝に刺し、玄関先に立てる、などの風習が日本各地に残っています。これらには、1年の災いを払うための厄落とし、無病息災を願うなどの由来があるようです。

そして、2月4日の立春の日。季節は春になりますが、まだまだ寒さが厳しい日も続きます。子どもたちには、寒さに負けずに登校してほしいと考えています。

給食感謝週間！

1月24日～1月30日は全国学校給食週間です。当初は、戦後、子どもたちの栄養状況の悪化により、再開された学校給食の給食物資贈呈式が行われた12月24日を「学校給食感謝の日」と定められていたようですが、昭和25年度から、冬休みに重ならない1月24日からの週を「全国学校給食週間」と設定したようです。

本校でも、この週間を中心に、日頃給食でお世話になっている方々へ感謝の手紙を書き、届ける活動を行いました。1、2年生は牛乳屋さんへ、3、4年生はパン屋さんへ、5、6年生は給食センターの方々（献立を考える人、作る人、運ぶ人）へと分担し、メッセージを書かせました。

学校給食は、調理員の方々はもちろんのこと、生産者の方々、物資を運搬して下さる方など、多くの方々のご協力のもと成り立っています。この取組を機会に、子どもたちにも、給食や食事のありがたさを考えてほしいと思います。

縦割り(異学年での)掃除

梅北小学校では、掃除の時間、異学年でグループを組み、協力して掃除を行うようにしています。コロナ禍で、異学年交流を控えていた時期もありましたが、現在は、縦割り（異学年）での清掃に取り組んでいます。

掃除が始まる前には、整列をし、今日の掃除のめあてを決めます。そして、グループ内で分担された場所を協力しながら掃除をしていきます。掃除が終わったら、また整列をして反省です。15分という限られた時間ですが、上学年を中心に熱心に取り組んでいます。

子どもたちだけでは、なかなか校舎内外全てをきれいにすることは難しいですが、これからも、6年生がリーダーとなって学校中をきれいにしてほしいと思います。

梅北小ホームページ
QRコード

